

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 1º no contiene disposicion alguna de interés general.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 129 del inventario. Un olivar, procedente del Colegio de Educandas de Villafranca, que radica al pago de los Llanos, término de la misma; linda con otros de D. Sebastian de Castro y otros del Sr. Marques del Caicedo. Se compone de 7 celemines de tierra equivalentes á 35 areas y 71 centiareas con 33 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 30 de Marzo; se procede á segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador. Está sin arrendar y corre á cargo del establecimiento; ha sido capitalizado por los 45 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1013 reales y retasado en 825 tipo para la subasta.

Núm. 130 del inventario. Otro olivar, procedente del colegio de Educandas de Villafranca, que radica al pago del Arrenal de los Llanos, según el inventario, y según el certificado de los peritos, en el pago ó trance de la Alameda; linda con otros de D. José Gomez y con el Rio Guadalquivir. Se compone de 7 celemines de tierra, equivalentes á 35 areas y 71 centiareas, con 3 olivos y 5 alamos blancos. La primera subasta tuvo efecto el dia 30 de Marzo; se procede á segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador. Está sin arrendar, y corre á cargo del establecimiento; ha sido capitalizado por los 112 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2520 rs. y retasado en 1400 tipo para la subasta.

Núm. 131 del inventario. Otro olivar, procedente del colegio de Educandas de Villafranca, que radica al pago de Zuritano, término de la misma; linda por L. con olivares de la capellania de Juan Maduño, por P. con otro de Juan de Vides y por el N. se halla proindiviso con olivares de la capellania de este mismo caudal. Se compone de 8 celemines de tierra equivalentes á 40 areas y 84 centiareas con 35 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 30 de Marzo; se procede á segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador. Está arrendada á Felipe Lopez en renta anual de 160 rs.; ha sido capitalizado en 3600 rs. y retasado en 2200 tipo para la subasta.

Núm. 118 del inventario. Otro olivar, procedente del colegio de Edu-

caudas de Villafranca, que radica al pago de Cañada alta ó en Cañada Blanca, término de la misma; linda con otros de D. José del Pozo, otros de Andres Castillo y Rafael Martinez y regajo de Cañada Blanca. Se compone de 10 celemines de tierra equivalentes á 52 areas y 22 centiareas con 115 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 30 de Marzo; se procede á segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador. Está arrendado á Felipe Lopez en renta anual de 160 rs.; ha sido capitalizado en 3600 reales y retasado en 3500 tipo para la subasta.

Núm. 133 del inventario. Otro olivar, procedente del colegio de Educandas de Villafranca, que radica al pago de los Llanos, término de la misma; linda con otro de Pedro Ruiz Castilla y con otros de D. Pedro Guerrero. Se compone de 4 fanega de tierra equivalente á 61 areas y 21 centiareas con 86 olivos mayores. La primera subasta tuvo efecto el dia 30 de Marzo; se procede á segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador. Está arrendado á Felipe Lopez en renta anual de 160 rs.; ha sido capitalizado en 3600 rs. y retasado en 2100 tipo para la subasta.

(Se continuará.)

Relacion de las fincas adjudicadas por la Junta Superior de Ventas de Bienes Nacionales en la sesion del 9 de Julio

Núm. 41 del inventario. Una haza mitad de tierra calma y mitad llamada Manchon; sitio de las Salinas, término de Aguilar, procedente del hospital de Caridad de la misma, rematada por D. Rafael Junquito, vecino de Córdoba, en 5000 rs.

30, Primera suerte de las 5 en que se dividió una haza al sitio arroyo de Marbella, término de id; rematada por el mismo, en 13500

30, Tercera suerte de id id., procedente de id., rematada por id., en 11700

30, Quinta y última suerte de id id., procedente de id., rematada por id., en 4950

30, Cuarta suerte de id id., procedente de id., rematada por id., en 11700

30, Primera suerte de id id., procedente de id., rematada por id., en 13500

28, Primera suerte de una haza al sitio entre el molino de Obrapia y el Rio de Cabra, término de id., rematada por D. José María Córdoba Gomez, vecino de Aguilar, en 6320

28, Segunda suerte de id id., procedente de id., rematada por D. José Mariano y Orellana, vecino de id., en 7000

28, Tercera suerte id id., procedente de id., rematada por Don Juan José Jurado, vecino de id., en 7100

28, Cuarta suerte de id id., procedente de id., rematada por D. Pedro Fernandez, vecino de id., en 7000

28, Quinta y última suerte de id id., procedente de id., rematada por D. Pablo Cano, vecino de id., en 7020

44, Primera suerte de una haza conocida por los Dos huertos perdidos, al sitio Bado de las carretas; término de id., procedente de id., rematada por D. Pablo Luena Morales, rematante en id., en 7020

44, Segunda suerte de id id., procedente de id., rematada en id. por D. Pablo del Pino, en 4502

44, Tercera y última suerte de id id., procedente de id., rematada por D. Manuel Maldonado de id., en 4600

43, Primera suerte de una haza de tierra calma al sitio de las Puentes de Montilla, término de Aguilar, procedente de id., rematada por D. Antonio Pulido Siles, vecino de id., en 5114

43, Segunda suerte id id., procedente de id., rematada en id. por D. Juan Lopez Alcaid, en 6002

43, Tercera y última suerte de id id., procedente de id., rematada por D. Manuel Panadero, vecino de id., en 6002

3, Una haza de tierra calma sitio de la Puerta de Hierro ó Castillo, primero de id., procedente de id., rematada por D. José Benito Garcia, vecino de id., en 1460

4, Haza de tierra calma, sitio Llanos de Santaella, término de Aguilar, procedente del hospital de id., rematada por D. Antonio Abad, Lozano, vecino de id., en 6000

39, Haza de tierra calma, sitio de las Cañadas término de id., procedente de id., rematada por D. José Alhama, vecino de id., en 5420

35, Otra id id sitio de id., término de id., procedente de id., rematada por D. Francisco Gimenez Palma, vecino de id., en 10000

(Se continuará.)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Confirmando *El Porvenir* de Sevilla nuestras noticias, dice: que el camino de Sevilla á Jerez se abrirá á la explotacion para el servicio de viajeros á últimos de setiembre ó á principios del próximo octubre; y que no se hará esperar mucho el de mercaderías, ya que esto depende del material que va llegando con regularidad y en grandes cantidades. En cuanto al de Puerto-Real á Cádiz, los obstáculos que se han crea-

do á la empresa, le obliga bien á pesar suyo, á aplazar la explotacion para cuando puedan terminarse los puentes cuya construccion ha empezado con actividad.

El gobierno, según nuestras noticias, ha empezado á distribuir entre algunas provincias el guano traído de América con objeto de practicar varios ensayos. En Gerona se ha repartido entre varios agricultores y la Graña, escuela de la misma provincia.

La iglesia de Valvevelan en la provincia de Guadalajara, ha sido robada, llevándose los ladrones mas de 30 libras de plata.

No se ha procedido aun á la exhumacion y embalsamamiento del cadáver de don Sixto Cámara: el permiso está pedido, pero no otorgado todavía á lo que parece, aunque lo será según noticias, porque el gobierno que no puede ni debe consentir manifestaciones turbulentas, no se negará tampoco á los justos deseos de una familia afligida.

Cuantos ven al infante don Sebastian no pueden menos de asombrarse del efecto que en él han producido tantos años de espatriacion; contando apenas cuarenta y ocho años de edad, representa sesenta.

En Valladolid se ha dado ya principio á la construccion de las galerías destinadas á la colocacion de los objetos que hayan de figurar en la próxima esposicion. El replantero de todas hemos visto que su planta forma un exágono irregular cuyos lados se compone de dos galerías á derecha é izquierda, destinada la una á objetos de agricultura y la otra reservada á la industria, midiendo cada una sobre 150 pies de longitud, de los recintos para toda clase de ganado, y en el fondo, frente á la entrada, de una galería para caballos amarrados. El centro del exágono estará ocupado por un pabellon donde se colocarán las flores y plantas en estado vivo cuyo tamaño lo permita. Algunos cuadros de cesped, canastillos de flores y jarrones, completarán el adorno del recinto.

En el arsenal de Mahon se ha puesto recientemente la quilla de un bergantin, y dentro de breves dias se pondrá otra para una escampavia; para la administracion militar y el servicio de las obras de la fortaleza de Isabel II se han subastado tambien tres lanchones. Merced á esta actividad ha encontrado ocupacion aquella acreditada maestranza.

La sociedad económica de Amigos del Pais de Granada, está redactando el programa y bases para la exposición pública que la misma tiene acordado se celebre en el mes de noviembre del inmediato año de 1860.

Ya se halla unida con la nuestra la línea telegráfica francesa, por cuya razón se reciben los partes de París con una pasmosa celeridad.

El infante don Sebastian se ha propuesto pintar un gran cuadro en que aparezcan individuos de las diferentes armas de nuestro ejército. Dice que es brillantísimo y de los que tienen mejor estado en Europa. El infante queda en San Ildefonso por toda la jornada.

Con referencia al facultativo que asistió al parto de la anciana de la Encina, cerca de Ciudad-Rodrigo, se dan las siguientes noticias acerca de aquel fenómeno. La mujer dió á luz un hermoso niño, que no ofrecía de notable otra cosa que el salir al mundo escondido dentro de una bolsa ó zurrón que hubo que abrir para sacarle de ella. Este niño, que despues murió, recibió el agua del bautismo. No obstante este nacimiento, el parto continuó. Presentóse, pues, otracriatura, que venia de piés, como vulgarmente se dice, y cuyo alumbramiento ofrecía alguna dificultad; tanto, que fueron necesarios los auxilios del facultativo que asistía al parto; pero al fin terminó este con toda felicidad dando al mundo la doliente madre dos cuerpos superiores, completos, de figura humana, unidos por los costados sobre un solo cuerpo inferior, cuyo conjunto presentaba el siguiente cuadro. Rodeábanse el cuello reciprocamente estas figuras superiores con el brazo respectivo al costado porque estaban unidas, viniendo á parar las manos de los dos brazos restantes, á la entrepierna del único cuerpo inferior, donde no habia señal alguna de partes genitales; y solo si hácia la rabadilla, se observaba una señal que parecia semejarse á la parte genital de la mujer; é inmediatamente por cima, otra que podria confundirse con la del hombre. Este fenómeno alentó algunos momentos, y aun creemos que recibió el agua de socorro. Mas despues fué enterrado; medida que deploramos; porque creemos que era digno de conservarse. A los pocos dias la madre estaba restablecida, y se habia ya entregado á sus ordinarias ocupaciones.

Uno de los regalos que el infante don Sebastian ha traído para S. M. la Reina consiste en un magnífico aderezo de corales que llaman la atención por su tamaño y abillantado. Su valor para de 30,000 rs. No son menos preciosos los regalos destinados á S. M. el Rey y á SS. AA.

Estos dias han llegado á Cádiz muchos buques con efectos para el ferro-carril de aquella ciudad á Sevilla, y es inmenso el material que se encuentra ya aglomerado en el caño del Trocadero y en otros puntos de la línea. En la carraca se hallan tambien los patos para el telégrafo de toda la línea, y creemos

que no tardará mucho tiempo en empezarse á montar.

La mayor parte de la cosecha del aceite de Estremadura se ha perdido, y con este motivo el precio de éste sube como la espuma, pues en algunos pueblos se está vendiendo de 48 á 56 precio medio.

Segun noticias de *La España*, se ha celebrado un tratado entre España y Marruecos, por el que nuestra nacion obtiene la propiedad alrededor de Melilla, de un campo de la estension á que alcanza un disparo de grueso calibre, al fin de cuyo campo se establecerá una guarnicion de moros de rey, que como se sobreentiende, evitará que nuestra plaza sea hostilizada por los kabilas.

Tenemos casi la seguridad de que el infante D. Sebastian no marchará de la Granja, en tanto que dure la jornada. Los que le rodean, aseguran que su firme y deliberado propósito al regresar á su querida patria, es continuar entregado á los estudios y útiles distracciones, que ni en las épocas mas azarosas de su existencia ha abandonado.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Turin 30. Las damas de Milan han abierto una suscripcion para ofrecer á la Emperatriz Eugenia un monumento en mármol.

Viena 30. El emperador ha recibido al conde Colloredo, y dádole las instrucciones para la Conferencia de Zurich.

Trieste 30. El sultan marchó á Rodosto y Salónica. El establecimiento de relaciones diplomáticas entre Turquía y Roma está próximo. Llegó á Constantinopla el embajador de Persia.

Marsella 30. Lesseps sale para Paris. Ha publicado un escrito declarando que antes de salir de Egipto dejó asegurados los derechos de los accionistas y la continuacion de los trabajos en los terrenos concedidos á la compañía.

San Petersburgo 30. El *Diario de San Petersburgo* dice que como ha cundido la inexacta noticia de que Austria ha aceptado las condiciones de Francia, por ser aun mas duras las propuestas por las potencias neutrales, están en el caso de declarar, que Rusia por su parte ninguna habia formulado; y los preliminares de la paz fueron firmados por Austria y Francia, antes de haberse empezado nada.

Paris 30. No es cierto que el principe Napoleon vaya con mision á Viena. El caballero Desambrois ha sido recibido por el conde Walewski. Los tres plenipotenciarios se reunirán en Zurich sobre el 8, y las Conferencias durarán una ó dos sesiones. Dicen de Berlin que el principe regente ha firmado el decreto mandando cesar la movilizacion. Garibaldi ha publicado una orden del dia á sus tropas, exortándolas á que permanezcan fieles á la bandera de Victor Manuel.

Londres 1.º Las últimas noticias

de Nueva York llegan al 20 de Julio. El mercado de cereales estaba encalmado y los granos tendian á la baja.

Recibimos noticias de Canarias que alcanzan al 9 del corriente. El número de marineros extranjeros admitidos por necesidad al servicio de la marina inglesa se ha aumentado en la proporcion siguiente: en el año de 1851 admitieron 5,700 marineros: en 1852 7,300: en 1853 13,000: en 1857 14,300.

Dos dias antes de morir la reina de Portugal, ocurrió un suceso que causó gran alarma en palacio. Jugando la infanta doña Antonia, rastrilló un cachorrillo que creia estar descargado y salió el tiro. Felizmente la carga era solo de pólvora; pero algunos granos de esta se le introdujeron en la cara al infante D. Juan, á quien se le sacaron con pinzas sin causarle grave molestia.

En Paris se preparan á recibir dignamente á los soldados del ejército de Italia. Los primeros cuerpos que se enviaron, serán los primeros que entren en Francia. Se van á abrir suscripciones en algunos departamentos para hacer frente á los gastos de recepcion.

Se anuncia que el gran duque Constantino irá á Biarritz á tomar baños de mar.

Resumen cronológico de la campaña de Italia.—10 de mayo de 1859.

—Parte el emperador para el ejército. 20 de mayo.—Montebello.

30 de mayo.—Palestro.

1.º de junio.—Paso del Tessino.

3 de junio.—Túrbigo.

4 de junio.—Magenta.

6 de junio.—Entrada del emperador en Milan.

8 de junio.—Malignano (Marignan)

18 de junio.—Entrada del emperador en Brescia.

24 de junio.—Paso del Mincio.

Solferino.

8 de julio.—Suspension de armas.

12 de julio.—Conclusion de la paz.

Segun un despacho telegráfico fe-

chado el 25, en Christiansund (Noruega,) los precios del bacalao están subiendo y se han pagado ya algunos schilines mas que 1 specie y 36 por el bog de la clase mezclada, siendo corta la existencia.

Garibaldi, segun dice un periódico italiano, tiene su cuartel general en Lovera, junto al lago de Isco. El viernes le llamó á Brescia el general La-Marmora, con quien comió y tuvo una larga conversacion confidencial. El sábado regresó á Lovera, donde se vió obligado á guardar cama, á consecuencia de un fuerte dolor que le dió en la pierna. Garibaldi está resuelto á permanecer fiel á la bandera italiana y á Victor Manuel. Aconseja á los italianos que se armen en masa y que formen un ejército poderoso.

Se hallan ya establecidos en la India los hermanos de la Doctrina Cristiana, en el colegio de Ponlo-Pinang, fundado por Mr. Carrew, vicario apostólico de Bengala, en las inmediaciones de Calcuta: á ello han

contribuido el cardenal Bernabo, prefecto de la congregacion de la Propaganda y el superior general de Francia.

Parece que Mr. Parri, acreditado bibliófilo, empleado en la biblioteca de Turin, ha descubierto el diario manuscrito de los navegantes Teodosio Doria y Ugolino Vivaldi, que en 1290 doblaron el cabo de Buena Esperanza con Vasco de Gama.

El ministro del Interior de Francia acaba, por una reciente circular, de mandar se practiquen en todos los depósitos y archivos del imperio las mas esquisitas indagaciones, con el objeto de descubrir las cartas de Maria de Médicis. Dichas cartas reunidas en una coleccion se publicarán por el ministerio de Instruccion pública, en la de documentos históricos de la historia de Francia.

Mientras que el principe Carlos de la Tour d' Auvergne, edecan del emperador, se dirigia á Roma con los despachos imperiales para S. S., su madre salia de Roma para Turin portadora á su vez de una carta autógrafa del Papa para el emperador.

Una carta de Paris del 23, contiene el párrafo siguiente:

«Las resoluciones fuera de duda son: 1.ª Que Peschiera y Mantua no salen del poder del Austria.

2.ª Que Austria conserva su derecho de soberania absoluta é ilimitada sobre Venecia.

3.ª Que se ha convenido en dar una indemnizacion á los antiguos donatarios del imperio que tenian dotaciones en Lombardia, y á quienes se ha dejado de pagar desde 1821, por no haber dado resultado alguno las reclamaciones diplomáticas desde entonces establecidas.»

Dicen de Viena que se hacen preparativos para recibir en Schonbrunn la comision francesa, á la cual ha de entregarse el cuerpo del duque de Reichstadt.

Asegúrase que el emperador de Austria irá á Paris luego que el de Rusia haya vuelto á su capital. Despues de la paz, han mejorado mucho las relaciones con el gabinete de San Petersburgo.

De Goa escriben á un periódico portugués anunciándole, que ha sido abierto estos últimos dias el sepulcro de San Francisco Javier, y que su cuerpo se ha hallado intacto y tan bien conservado como al dia siguiente de su muerte.

Gacilla.

—ASI SEA.—Hemos entendido que se tratan de hacer algunas mejoras en los establecimientos de Beneficencia de esta capital. Entre ellas debe considerarse como preferente el ensanche de la casa de Socorro ú Hospicio.

—¿DE QUÉ SIRVEN LOS SERENOS?—Anteanoche fueron sorprendidos por unos vecinos dos hombres en el acto de subir á un balcon, en la calle Empedrada. Por la mañana nos dicen que aun se ostentaba mages-

tuosamente la sogá que les sirvió para la ascension.

—NUEVO COTO.—Se han acotado las tierras de los cortijos llamados *La Serresuela y Salinas* partido de Torre del Puerto, término de Castro.

—ROGATIVA.—En cumplimiento de las disposiciones superiores para que se hagan rogativas públicas por el feliz alumbramiento de S. M. ha dispuesto el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, que en todas las parroquias de ella se hagan tres días de rogativas públicas y solemnes con las preces del Ritual Romano *pro quacumque necessitate*, añadiendo la oracion *pro muliere pragnante*, debiendo ser uno de ellos el primer domingo despues del recibo de la circular é invitando en los pueblos los arciprestes y los párrocos á los Ayuntamientos, Autoridades y demás personas notables, y generalmente á todos sus feligreses, á fin de que se asocien con sus oraciones á las de la Iglesia, para conseguir de la Divina Misericordia las gracias que todos estamos obligados á desear en favor de nuestra Augusta Reina. Tambien se dirá en todas las Misas la colecta *pro muliere pragnante* los días permitidos por las rúbricas, hasta que se verifique el alumbramiento de S. M., y hasta entonces en los conventos de religiosas se hará la rogativa rezándose todos los días la Letania de Nuestra Señora y despues la Salve con el verso y oracion del tiempo.

—NUEVO DEPARTAMENTO.—Ya se ha concluido en el Hospital de Agudos una nueva roperia que aseguran que está perfectamente y llena muy bien su objeto, los que han tenido ocasion de verla.

—¡VIVA EL POLLO!—Hoy qué todos contra el pollo se lanzan á la palestra, á fuer de pollo cumplido por ellos salto á la arena. «De presumidos nos tachan, de tontos y de veletas, por contar tan pocos años; y quien lo dice no piensa que hay pollos con tantos días y tantas marcas á cuestras, que ya no se puede dar por ellos media peseta. Que el pollo sueñe en amores, que ande á caza de pendencias, que mueva ruido en la calle y fume puros de á tercia, no es muy extraño, por Dios, si á ver el mundo comienza y encuentra el alma ocupada por mil emociones nuevas. Mas, ¿hay nada mas ridículo que un gallo lleno de cerdas flechando el lente á las niñas, tiñéndose las melenas, muy estirado y muy flaco, á vueltas con su esperiencia, contando siempre aventuras de sus veinte primaveras, que no han pasado jamás sino en su pobre mollera? Y porque alguna muchacha, sintiéndose casadera, les mira con buenos ojos, despues de observar con pena, que en pollos solo se casa el gremio de las horteras, se engrienen, cantan victoria, se apellidan calaveras, conquistadores feroces, terror de madres, etcétera; y en tanto el pollo, que activo de una flor en otra vuela, de aquel corazon ya seco libó la esencia primera, arrojando los despojos al veterano ex-tropera. Grite, pues, el pobre gallo del modo que le parezca, que al escuchar las muchachas cómo á los pollos denues-

tan, soltarán con un suspiro una enérgica protesta.»

—PARA LOS POBRES.—En España se cuentan hoy los siguientes establecimientos de beneficencia: generales 7, provinciales 215, municipales 1.401, particulares 263, de beneficencia domiciliaria 182. En los 1.767 establecimientos se albergaban en fin del año anterior 173.441 individuos, y fueron socorridos á domicilio 714.894. X

—PROYECTOS.—Parece que en breve quedará regularizada la existencia económica de los ayuntamientos y diputaciones; alguna publicación ha anunciado que se preparaban disposiciones reformando el sistema de presupuestos provinciales y municipales, y la imposición de arbitrios: segun noticias, se introduce en efecto una alteración sobre lo existente, que concederá á las diputaciones y ayuntamientos medios de vivir para lo sucesivo.

—A LOS INTERESADOS.—Por la habilitación del clero de esta provincia se encarece á los Sres. participes procuren devolver á la misma los recibos de sus haberes con toda la brevedad posible; pues que de otro modo, no solamente esta demora es un entorpecimiento para la formación de la cuenta mensual que el habilitado debe rendir, conforme la instrucción le previene, sino que segun lo dispuesto en uno de sus artículos, tiene que devolver á la Tesorería de Hacienda pública las cantidades cuyo pago no pueda justificar dentro de dicho término, sufriendo por lo tanto los interesados el perjuicio consiguiente.

—SECRETARIA.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Nueva Cartella dotada con 2.500 rs. Hasta el 1.º de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—UNO DE TANTOS.—Se interesa la presentación de José de Luque Mata procesado en la Rambla por robo de Caballerías.

—CUESTION DE COSTURERAS.—Vamos á dar á nuestras lectoras una receta no muy científica, pero en cambio muy útil para repasar cualquier rasgadura en la ropa. La gutta-percha se encarga de suplir al hilo y la aguja. Se toma una tira delgadita de esta preciosa goma, y se coloca entre el forro de la prenda rasgada, cubriendo el desgarro, cuyos bordes se unen bien. Como la gutta-percha se derrite á los 40 grados de calor, pasando sobre ella una plancha caliente, queda, por decirlo así, soldado el rasgon.

—DISCORDANCIA.—Bajo este epigrafe leemos las siguientes líneas en un diario sevillano: «Los señores gobernadores de Sevilla y Córdoba mandaron oportunamente se arreglasen los relojes públicos al tiempo medio, con el fin de que marchasen en armonía con los del ferro-carril. Lejos de cumplirse esta orden, sabemos que los de Sevilla por lo menos, marchan *ad libitum*, causándose con ello grandes perjuicios á los viajeros. No pasa día sin que haya cuestiones sobre si ha llegado á tiempo ó no. Antes de ayer se queda-

ron en tierra en la oficina central unas veinte personas, que no alcanzaron á tomar el omnibus, y hoy se ha repetido igual escena, pues el reló de la Catedral lleva con el del ferro-carril, una diferencia de 13 minutos.

Se nos ha asegurado que por el municipio se han hecho cerca del cabildo las gestiones oportunas para que se cumpla la disposición superior, habiéndose manifestado una tenaz resistencia á obedecerla, sin fundamento de ninguna clase. Nosotros preguntamos: ¿los relojes públicos y su cuidado entran ó no en la esfera de la administracion? Si la respuesta es afirmativa como no podemos menos de creerlo, ¿qué razon existe para que desde luego no se introduzca una mejora tan conveniente y necesaria?»

—EL QUID.—¿En qué consiste que están los hombres tan desbordados, que por dó quiera que van, furiosos y despechados, mueven riñas sempiternas? Consistirá en las tabernas.

¿Porqué tanto esposo tierno limpia el polvo á su mujer, estando en continuo infierno, sin justa causa tener para tan ruda quimera? Porque están de tonelera.

¿En qué la gente non santa se ocupa para adquirir, esa bravura que espanta, y esos deseos de herir con tan loco desatino? Se ocupan en beber vino.

¿Porqué el pobre jornalero cuando á su morada llega, la mitad de su dinero solo á su mujer entrega? ¿El resto en qué lo invirtió? Alegre se lo bebió.

¿Quién tiene á la policia ocupada cada noche y mucha parte del día trayéndola á troche y mocha sin temor y sin empacho? La invierte solo el borracho.

¿Por qué forma el escribano tanta causa criminal sin que redunde en su mano por costas tan solo un real? ¿Quiénes son los delincuentes? Son de Baco penitentes.

¿Por qué nocturna sirena sale de caza y abrumba, á cualquier ánima en pena que atrapa y que lo despluma cercenándoselo todo? Porque lo encuentra beodo.

Los desmanes que refiero en todos tiempos se ven, entre las nieves de enero ó aunque tostados estén al sol ardiente de agosto: Pues todo lo causa el m sto.

Pues si tantos, tantos males, ese liquido ocasiona, no habrá una sola persona, que no deba desear, que las viñas tengan oidium y las uvas que escaparen solo den, si las pisaren, extracto de rejalgar.

Boletin religioso.

Hoy. *Sto. Domingo de Guzman, confesor y fundador.*

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pablo.

—En la misma iglesia se celebrará hoy á las 10 una solemne funcion á Sto. Domingo, en la que predicará el Sr. D. Antonio de Córdoba, capellan de la misma.

—En la de Jesus Crucificado habrá igual funcion á la misma hora, y predicará el Sr. D. Francisco Fernandez.

—En la de Sta. Maria de Gracia habrá tambien funcion á igual hora, en la que predicará el Sr. D. Serafin Garcia Jurado, rector y cura económico de la parroquia de S. Nicolás de la Villa.

—En la de Corpus á las nueve, se celebrará igual funcion y predicará el Sr. Lic. D. Rafael Cantero y Sanchez, canónigo lectoral de la Sta. Iglesia.

—Los asociados á la Corte de Merit visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella des de las 2 de la tarde del 2 de Agosto á igual hora del 3 del mismo.

TRIGO.		
VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. José Alcolea.	72 1/2 á	53
José Mariscal.	27 1/2 á	55 1/2
Antonio del Pino.	24 1/2 á	50
Pedro Satero.	6 1/2 á	52
Rafael Millán.	28 á	56 1/2
Pedro Osuna.	39 1/2 á	54
Miguel Gomez.	62 á	56
Juan de Mesa.	55 1/2 á	55
José Moreno.	22 á	54
Martin Ureña.	15 á	57 1/2
Bernardo Ferrano.	15 á	56
Carlos Fernandez.	23 á	54
Pedro de Luque.	8 á	57
José Jimenez.	14 á	54
Pedro de Luque.	24 á	55
Antonio Montes.	12 á	55 1/2

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.		
VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. Rafael Delgado.	20 á	54
Francisco Barri-nuevo.	23 á	60
Pedro Coronado.	40 á	58
Alfonso Panadero.	29 á	55
Juan Molina.	24 á	55 1/2
Francisco Osuna.	20 á	55

CEBADA.		
VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. Sebastian Cantillo.	24 1/2 á	52
	40 á	52

—Aceite fresco dentro de la ciudad á 53 id. en los molinos á 41. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 2 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 48 á 68.—Cebada de 34 á 55.—Fuera de la alhondiga. Trigo de 58 á 64.—Cebada de 33 á 54.—Aceite en la Calzada de 44 á 45 1/2; para el consumo á 45.

—JAEN 27.—Trigo de 42 á 55; Cebada de 26 á 27; Habas de 50 á 54. Aceite de 45 á 50.

—MÁLAGA 30.—Trigo de 54 á 64; Cebada de 50 á 56. Maiz de 46 á 58; Garbanzos de 55 á 80; Habas de 45 á 46; Yeros de 00.50 Alpiste de á 100. Aceite de 43 á 44 rs. arroba.

—GRANADA 30.—Alhondiga.—Trigo de 46 á 53.—Cebada de 27 á 29.—Garbanzos á 57.

—JEREZ 1.º.—Trigo de 58 á 64. Cebada de 33 á 34. Garbanzos de 95 á 110

A ULTIMA HORA.

Madrid 2 á las 8 y 6 minutos de la noche.

Gaceta: Nombrando directores de aduanas á Ballesteros y de Estancadas, Gener.

Mañana sale Meternich de Viena trayendo la contestacion autógrafa del emperador Francisco José á Napoleón.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ELIXIR del Dr. GUILLIÉ el único auténtico preparado por PABLO GAGE

En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.

Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillié, etc.

Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarla y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su produccion immoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazón, y de los pulmones, del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillié en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados.

En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmón y sobre la superficie de los bronquios, etc. Esas afecciones, que se ha desarrollado en el pulmón de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traqueítis se llama obstruccion, el pulmón no se dilata, la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de expulsar ese humor flemoso, con accesos de tos convulsiva, y el enfermo muere ahogado si no se le administra prontamente el Elixir de Guillié, para suplir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

La flegma, que está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa, que despues de un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana cerebral, y inmediatamente hay obstruccion en la mucosa poco despues de la inflamacion, y parálisis. No hay más que un medio de impedir semejante degeneracion; y es el usar el Elixir de Guillié, antes, durante y despues de la afeccion, para impedir que la estacione en su lugar, ó para oponerla la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle del Puerto núm. 2, á los Sres. Tacconet y compañía, quienes venden bajo las mismas condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente depósito en Gibraltar. Venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y algunos droguistas. Espin sa, botica de S. Pablo.

bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres pútridas y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos desórdenes, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis pútrida producida por la inflamacion, á medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, que reune á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-pesilónicas.

En cuanto á la vejiga, cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como aceitosas, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejical. Caracion: impedir á la materia flemosa que estacione en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, etc.

En las enfermedades graves deben su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillié es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar sólidamente estas dos enfermedades crueles. Podríamos pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector al tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillié ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

Tejido Electro-Magnético. Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, neuralgias, jaquecas y otros, y más que todo en cualquier clase de infartos del pulmón (pleuresía), del abdomen, femorales (hidropesía ó anemias), etc. La caja, 40 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo. El tafetan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Vendese á 40 rs.

Dolores de muelas. El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carie y contentando ademas el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. Tiene un olor acre. La botella 10 rs.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéuticos de primera clase de la Facultad de París.

PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 40.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digitalis, se emplea al modo más ventajoso para curar la entermedad del corazón y las hidropesías, porque es á la vez un escitante sodalivo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de medicina de París: Andral, Bouillaud, Coste, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaración de los mejores facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso.

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial.

Los catarros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una etiqueta firmada por el inventor y acompañada de una instrucion.

DEPOSITO GENERAL, EN PARÍS. Casa de Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 40.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle del Puerto núm. 2, á los Sres. Tacconet y compañía. La venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía. droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de los nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle del Puerto número 2, á los señores Tacconet y Compañía. Venta por menor Córdoba, Raya. Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

ODONTINE

ELIXIR ODONTALGIQUE.

Siendo L'odontine, á la cual no podemos menos de aprobar la haya puesto su nombre, llevando ademas el sello de la ciencia. (Gaceta de Salud, IV serie, página 141.) Se usa el Elixir Pelletier, bien solo para reemplazar con ventajas las diversas aguas dentífricas, bien con la Odontina, del mismo autor, que segun los comptes rendus de la academia, es uno de los principales periódicos de medicina, es una deliciosa composicion para blanquear los dientes sin alterarlos y entreteuer la limpieza de la boca sin riesgo de atacar á los tejidos.

NOTA. Estos dentíficos no se venden mas que con la garantia del nombre de M. J. PELLETIER.

Depositos en todas las principales ciudades de Europa. Para pedidos por mayor dirigirse á la casa L. Frere, rue Jacob, en París.

En Madrid, Exposicion-Estranjera, calle Mayor núm. 10, á 14 rs. la Odontina y a igual precio el Elixir. En Sevilla, sra vinda de Troyano, calle de Colcheros, núm. 36.

En Córdoba, Botica de D. Diego. Raya.

PUBLICACIONES.

Los Sres. suscritores al Periódico la Discusion tendrán la bondad de pasar á la casa del Administrador de dicho periódico en esta Capital, que lo es D. Abelardo Abié y Diez, para recibir el retrato de Garibaldi, regalo para los suscritores.

Tiene para el público retratos de Garibaldi á 3, 4, 8, 9, 12 y 13 rs. cada uno; al mismo tiempo ha recibido el de D. Tomas Brú, a partir de la Democracia española, al mismo precio los hay de pasta y de imitacion. Obras de venta: Teoria de la Autoridad por Calisto Bernal, esta obra explica las doctrinas democráticas, 2 tomos 48 rs.

La Formula del progreso, por D. Emilio Castelar, un folleto 9 rs. Historia politica Administrativa de Mendizabal, dos tomos 50 reales; los Sres. suscritores á la Discusion disfrutará la rebaja de 10 rs. por cada ejemplar. Contestacion á las objeciones diri-

das por el Sr. Conde de Torre-Cabrera, al folleto vindicacion de la democracia española por Francisco de Leiva, 6 rs.

Los suscritores á la Discusion de esta capital disfrutará la rebaja de 4 rs. por cada trimestre, pues el Administrador no cobra mas que los 42 rs. que recibe la redaccion. Los suscritores pueden hacerlo en casa del Administrador, calle de Maese Luis, núm. 3.

En el establecimiento de D. Francisco Lozano hay folletos de venta de Francisco de Leiva. 4-3

VENTA DE VARIOS EFECTOS. Se enajenan los siguientes: un bufete de escritorio en buen estado con 16 cajones y de gran tamaño. Un pupitre de madera. Un estante y una estanteria completa para una tienda, sin estrenar, pintada y dorada, con su mostrador, puertas de cristales etc. Dos escribanias nuevas y otras cosas. En el despa-

cho de este periódico harán razon.

JAMONES GALLEGOS.

Se hayon de venta superiores en la calle de Alcantara, núm. 15, junto á la posada del Obispo blanco al precio de 8 rs. y medio libra. advirtiendo que tambien se dan partidos para el que asi los quiera. 4-3

INTERESANTE. Colegio de instruccion primaria Superior. Plazuela de S. Miguel núm. 5.

La profesora doña Concepcion Simancas y Fernandez tiene el honor de ofrecer á las señoras que la honren con su confianza en el importante cargo de educar sus hijas, que estas lo serán en quanto lo concerniente á los ramos que abraza la ensenanza superior; é igualmente las labores que exige el gusto y adelanto de la epoca; bordados de toda clase en tapiceria, oro y con especialidad la costura en blanco. 4-3

PERDIDA. La de un mulo pequeño de 15 meses, como, pelo negro, sin hierro ni señal en los brazos, rozados de la trava; se extravió en la madrugada del dia primero de Agosto del cortijo hazá Escudero, su dueño José Gonzalez y Rodriguez. La persona que sepa su paradero, tendrá la bondad de avisar á su dueño en la casa horno de san Hipolito número 30, y se le gratificará. 4-2

HALLAZGO. En el parador nuevo que se está construyendo frente á la puerta de Almodovar, se ha aparecido una oveja hace algunos dias. Su dueño podrá acudir y se le entregará dando las señas. 4-2

BARATO. En la casa núm. 27 calle de la Fueneseca, se hace de algunos enseres de diferentes especies. 9-5

ELÁSTICO PARA CALZADO. Se vende desde 13 á 24 rs. vara para hombres y de 12 á 22 et de Señoras; en la tienda de Zapateria calle de Almonas núm. 52. 4-1

VENTA DE PINOS. En

la sala de sesiones de las Escuelas Pias de esta ciudad, á las once de la mañana del Jueves 11 del corriente mes, se han de vender en pública licitacion 468 pinos, señalados en la suerte del Pino del lagar del Rosal y 909 en la de los Mea-teros del mismo predio, para su corta en la menguante del presente mes; lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en su adquisicion. Córdoba 3 de Agosto de 1859. El Secretario del Establecimiento Rafael Viguera. 4-1

HISTORIA DE ESPAÑA.

Desde sus primitivos tiempos desconocidos hasta hoy, por D. Francisco de Paula Muñoz y Palma. Esta obra saldrá por entregas de á 16 páginas en folio en buen papel y edicion clara y correcta, á 2 rs. cada una en Sevilla y á 2 y medio fuera. La primera entrega verá la luz en primero del próximo mes y cuando nosotros saldrá una entrega cada semana. Al final de cada mes se repartirán las láminas y mapas que correspondan á las entregas publicadas, en el mismo, perfectamente litografiadas á dos tintas.

Se suscribe en Sevilla en la imprenta de la Revista Mercantil calle Colcheros, núm. 21. 4-1

ARRENDAMIENTOS.

Desde el dia se arrienda la casa núm. 57 calle de la Feria, frente á la Silleria, la del número 9 calle de la Toqueria y la del núm. 5 calle del Lustre en el campo de la Verdad. Se tratará de su arrendamiento con D. José del Pino y Vazquez, que vive en el compás de S. Agustín núm. 37. 4-1

FIGURAS DE CERA.

ÚLTIMOS DIAS DE ESPOSICION. El director de esta esposicion advierte que teniendo que salir á la mayor brevedad para la corte, permanecerá muy pocos dias en esta capital.

Está de manifiesto todos los dias, desde las oraciones en adelante, en la calle de Ambrosio de Morales núm. 7.—Entrada 2 rs. 4-1